

# Premio Nacional De Bibliotecología “Profesor Efraim Rojas Rojas” 2004

*Marco Antonio Quirós Abarca*

## Don Marco Antonio Quirós Abarca Premio Nacional de Bibliotecología 2004: Prof. Efraím Rojas Rojas

El Colegio de Bibliotecarios de Costa Rica se vistió de gala el pasado 8 de Octubre del 2004, pues efectuó su Asamblea General no. 46, con mas de 100 personas reunidas, fue una sesión amena y productiva para la organización, pero sin lugar a dudas, lo que marcó este día memorable fue la entrega del Premio Nacional de Bibliotecología 2004: Prof. Efraím Rojas Rojas, en ésta ocasión concedido al Bibliotecólogo Marco Antonio Quirós Abarca, Ex presidente de este Colegio, profesor, investigador, y figura indiscutible de la historia bibliotecológica costarricense.

El premio que consta de un diploma conmemorativo fue acompañado en esta ocasión con un premio en metálico con un valor de \$1000.00 con el patrocinio de las empresas Infoestratégica y H.W. Wilson. ¡Felicitaciones!

### **Breve Biografía del Lic. Marco Antonio Quirós Abarca**

*Por Lic. Hernán Rodríguez*

Marco Quirós Abarca nace en Pérez Zeledón en un hogar humilde y de padres campesinos los cuales representan los mejores valores del ser costarricense. En esa misma localidad cursa la enseñanza primaria y secundaria. Posteriormente se traslada a San José con el fin de realizar sus estudios universitarios e ingresa a la Universidad de Costa Rica donde decide estudiar Química, con el fin de llenar sus necesidades de conocimiento e inquietudes personales.

En este tiempo comparte sus días como estudiante universitario con otros jóvenes inquietos, entre los cuales hay algunos estudiantes de bibliotecología como Jorge González, Milton Delgado, Luis Barrantes y Edwin Carvajal. Esta

relación lo acerca por primera vez al campo de la bibliotecología profesión de la cual se enamorará por toda su vida, incluso llevándolo a abandonar la química.

Siendo estudiante de química ingresa a trabajar como Asistente de Bibliotecología en la Biblioteca Carlos Monge Alfaro, institución a la cual se liga por muchos años hasta su jubilación. En esta Biblioteca ocupó diversos puestos y llegó a ser jefe de varias Unidades tales como la Unidad de Circulación, la Unidad de Audiovisuales, entre otras; desempeñándose siempre con gran responsabilidad, compromiso y espíritu innovador y emprendedor.

Una vez graduado como químico se traslada al Instituto Tecnológico de Costa Rica en Santa Clara de San Carlos, donde ejerce la docencia por un tiempo. Sin embargo, decide regresar a su querida Biblioteca Universitaria y continuar con estudios de bibliotecología hasta sacar su Bachillerato en Bibliotecología en la Universidad de Costa Rica. Posteriormente obtiene una beca para viajar a Venezuela a estudiar bibliotecología y en la Universidad Simón Bolívar obtiene la Especialidad en Gestión de Servicios de Información. En esta institución entra en contacto con grandes figuras de la bibliotecología sudamericana como: Iraset Páez Urdaneta y Virginia Betancour.

Como miembro del Colegio de Bibliotecarios de Costa Rica apoya diversas acciones de esta organización, donde llega a ser asiduo colaborador, miembro del Comité Editorial y Director de la Revista de Bibliotecología y Ciencias de la Información. Además es elegido como Presidente del Colegio de Bibliotecarios, en cuya gestión le dio un gran impulso y dinamismo, particularmente en las actividades de